
ÉCOLE DES MOUSSAILLONS-ET-DE-LA-TRAVERSÉE 
SAINT-PHILIPPE, PROVINCE DE QUÉBEC 

DEUXIÈME (2e) SÉANCE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
2023-2024 

 
PROCÈS-VERBAL de la deuxième séance du conseil d’établissement de 

l’école des Moussaillons-et-de-la-Traversée, tenue le 23 octobre 2023 
 
                                                            

MEMBRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT ABSENT 
 
Mme Guylaine Lacerte 
 
                 

1. Mot de bienvenue et présences  
Monsieur Gauvin souhaite la bienvenue à tous et remercie les membres de leur 
présence. Il souligne la semaine des directions d’école.     
   

2. Vérification de la procédure de convocation et du quorum 
M. Gauvin constate qu’il y a quorum et procède à l’ouverture de la séance à 19h00.  

 

3. Questions du public 
Aucune 
 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

C.E. 23-24-011 IL EST PROPOSÉ par Daniel Diotte que les membres du conseil d’établissement 
adoptent l’ordre du jour tel que présenté par M. Gauvin.  

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

5. Procès-verbal de la réunion du 26 septembre 2023 et suivis  
 
M. Baril a décliné notre offre d’être le membre de la communauté pour cette année. 
Sonia Guimond, directrice du CPE St-Philippe sera approchée pour valider son intérêt à être 
membre de la communauté. 
 

C.E. 23-24-012 IL EST PROPOSÉ par Tatiana Riano d’adopter le procès-verbal tel 
que présenté. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

6. Formation obligatoire pour les membres du conseil d’établissement 

M. Deschamps demande de quelle manière les membres souhaitent faire la formation. 



Il est proposé de mettre les liens, au fur et à mesure, sur les ordres du jour en fonction 
des sujets. 

 

7. Budget (bilan 22-23 et révision 23-24)   

Déficit de 37 200$ pour 2022-2023 : expliqué par l’ajout de services aux élèves des 
groupes GAE et 4 ans BP. Aussi, au préscolaire. Dégagement des profs CAP, matériel 
de conciergerie. Remboursement de 12000$ par année pour 3 ans. Le CRR pourrait 
décider d’éponger les déficits.  À suivre. Le plan de redressement sera présenté au CÉ 
si ce n’est pas épongé. 
 
Nous entrons déjà dans le processus du budget révisé pour 2023-2024. En novembre 
ou en janvier, il sera possible de présenter le budget révisé du service de garde et de 
l’école. 

 

8. Mesures « Soutien additionnel à la consolidation des apprentissages et à 
l’engagement scolaire » et « Soutien à la composition de la classe » 

 
Présentement, un poste d’orthopédagogue a vu sa tâche à 100% a été créé à DLT. Une 
enseignante ressource est également engagée à 55% pour le 1er cycle. On a ajouté du 
temps de TES dans le but de répondre aux besoins des élèves et créer des postes de 
30 hres. Soutien à la classe aux 1er et 2e cycles pour les fonctions exécutives débuté 
depuis septembre. 
 

9. Critères d’inscription 2024-2025  
Document déposé, les règles sur les critères d’inscription. Il n’y a pas eu beaucoup de 
changements par rapport à 23-24. Voir ce qui est surligné en jaune. 

 

10. Calendrier 2024-2025 
Le document de consultation est déposé.  Les modifications proposées cette année ont 
été surlignées en jaune dans le document.  La consultation est en cours. Toutes les 
instances sont consultées, dont les parents aussi via le comité de parents. 
 
 

11. Projet éducatif-plan d’actions                  
  
 11.1 Suivi du projet éducatif et du plan d’actions :  

Mesures d’aide aux élèves du 1er et 2e cycles. Orthophonie et orthopédagogie ont 
débuté depuis la mi-septembre. Les plans d’intervention des groupes adaptés se 
terminent et ceux du régulier ont débuté cette semaine. Ajout de services pour les 
groupes adaptés.  La course-école a eu lieu. Le cross-country a aussi eu lieu pour 
des élèves sélectionnés de la 1ère à la 6ème année. Un élève de 6ème nous 
représentera au régional. Un merci spécial pour le corps professoral qui a organisé 
les courses. La caisse Desjardins nous a remis un chèque de 5745$ pour un projet 



de notre choix cette année. 
 

 

      
       11.2 Activités et sorties  

Monsieur Deschamps présente le tableau remis aux membres afin de faire la 
présentation des activités prévues et les frais chargés aux parents.  

 
 

 
C.E. 23-24-013 IL EST PROPOSÉ par M Jacques-Olivier Gauvin d’approuver les activités et 
sorties. Secondé par Mme Amélie Lavoie 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 

12. Autres sujets 

12.1 Correspondance : Conseil d’administration de la régie de police du Roussillon 
a envoyé une missive afin de se plaindre de la circulation autour de l’école. Les 
parents ne se déplacent pas toujours de façon sécuritaire autour de notre école. Lors 
des bris de services n’aident en rien. Nous ne sommes pas touchés, puisque nous 
avons moins d’élèves cette année alors que nous en avons 5 de plus en autobus. 
Pour notre école c’est ok.   

 
          12.2 Comité de parents CSSDGS  
          Pas de rencontre pour l’instant. La rencontre pour les élections a eu lieu le 11 octobre. 
               
          
  
13. Bilan de la rencontre  

Tout s’est bien déroulé!  Rencontre efficace! 

 

14. Levée de la séance  

C.E. 23-24-014 IL EST PROPOSÉ par Amélie Lavoie de lever l’assemblée à 20h21 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

Jacques-Olivier Gauvin      Joël Deschamps, 

président du conseil d’établissement                                directeur 



 

   


